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と く て い ひ え い り か つ ど う ほ う じ ん じ り つ せ い か つ

ボ リ ュ ー ム 

ご拝
はい

読
どく

の皆
みな

さん、いつもお世
せ

話
わ

になっております。 

リアルライフニュース 27号
ごう

のお届
とど

けでございます。この刊行物
かんこうぶつ

は、2020年
ねん

度
ど

の事業
じぎょう

報告
ほうこく

や、スタッフからのご挨拶
あいさつ

などを掲載
けいさい

しております。ご拝読
はいどく

、よろしく

お願
ねが

いします。 

コロナ禍
か

の活動
かつどう

では、活動
かつどう

の発信
はっしん

が皆様
みなさま

には行
ゆ

き届
とど

かったところも多
おお

くあったと

思
おも

いますので、ぜひニュースレターを通
とお

し、リアライズの活動
かつどう

の様子
よ う す

を知
し

ってもら

えたらと思
おも

います！ 

202１年度
ね ん ど

のリアライズは「挑戦
ちょうせん

」という言葉
こ と ば

を掲
かか

げて頑張
が ん ば

っていこうと 

思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします！！！ 

ニ ュ ー ス
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代 表
だいひょう

の新年度
し ん ね ん ど

のご挨拶
あいさつ

 

辻田
つ じ た

奈々子
な な こ

、新年度
し ん ね ん ど

のご挨拶
あ い さ つ

 

2020年
ねん

7月
がつ

に法人
ほうじん

理事長
り じ ち ょ う

、CIL代 表
だいひょう

に 就
しゅう

任
にん

し、はや半年
はんとし

以上
いじょう

が経
た

とうとしています。あ

っという間
ま

の日々
ひ び

で、もうすぐ１年
ねん

を迎
むか

えることに時
とき

の流
なが

れの早
はや

さを感
かん

じます。 

就 任
しゅうにん

当初
とうしょ

は「(前任
ぜんにん

の)三井
み つ い

さんのようにはなれない」という不安
ふ あ ん

や自信
じ し ん

の無
な

さから、鬱々
うつうつ

とする毎日
まいにち

を送
おく

っていましたが…( 笑
わらい

)。初
はつ

の大仕事
お お し ご と

と言
い

える挨拶
あいさつ

回
まわ

りではたくさんのパワー

をもらうことができました！日頃
ひ ご ろ

お世話
せ わ

になっている地域
ち い き

の関係
かんけい

機関
き か ん

などにご挨拶
さつ

に 伺
うかが

わせ

て 頂
いただ

くなかで、 温
あたた

かいお言葉
こ と ば

を掛
か

けて 頂
いただ

き、心 強
こころづよ

さを感
かん

じました。また日頃
ひ ご ろ

仲良
な か よ

くさせて

頂
いただ

いている自立
じ り つ

生活
せいかつ

センターにお邪魔
じ ゃ ま

した際
さい

に「応援
おうえん

してるで！」や「何
なに

かあったらいつで

も声
こえ

掛
か

けてな！」など激励
げきれい

を 頂
いただ

き、ひとりじゃないんだという実感
じっかん

とともに不安
ふ あ ん

が少
すこ

しずつ

解
と

きほぐされていきました。三井
み つ い

がこれまで築
きず

き上
あ

げてきたさまざま人
ひと

たちとの人情味
にんじょうみ

溢
あふ

れる

関係性
かんけいせい

に触
ふ

れ、自分
じ ぶ ん

たちも大事
だ い じ

にし続
つづ

けていきたいという想
おも

いや、いずれは自分
じ ぶ ん

たちが 力
ちから

に

なれる存在
そんざい

になりたいと強
つよ

く感
かん

じました。 

2020年度
ね ん ど

は新型
しんがた

コロナウイルスが世界的
せ か い て き

に猛威
も う い

を奮
ふる

うなかで、社会
しゃかい

情 勢
じょうせい

に合
あ

わせて日 常
にちじょう

の変化
へ ん か

を迫
せま

られ、活動
かつどう

という活動
かつどう

があまり展開
てんかい

できなかったことは悔
くや

しく感
かん

じます。けれども

その分
ぶん

、これまでのリアライズにおける課題
か だ い

と向
む

き合
あ

ったり、運営
うんえい

や体制
たいせい

の在
あ

り方
かた

をより良
よ

く

していこうとスタッフのみんなととことん 話
はなし

し合
あ

ってこられたことは、結果
け っ か

良
よ

かったのでは

ないかと思
おも

います。リアライズで活動
かつどう

を始
はじ

めて８年
ねん

が経
た

ちますが、リアライズの良
よ

さである

「とことん話
はな

すこと」や「人
ひと

を大事
だ い じ

にすること」を 私
わたし

自身
じ し ん

これほどまでに意識
い し き

した一年
いちねん

はな

かったのではと思
おも

います。これも一
ひと

つ自分
じ ぶ ん

の成 長
せいちょう

として、みんなに気付
き づ

かせてもらえたこと

だと感
かん

じます。まだまだ課題
か だ い

は山
やま

積
づ

みですが、リアライズの歴史
れ き し

を振
ふ

り返
かえ

るとともに、三井
み つ い

を

始
はじ

め設立
せつりつ

メンバーの想
おも

いを受
う

け継
つ

ぎながら、一
ひと

つ一
ひと

つクリアしていきたいと思
おも

います。 

最後
さ い ご

に、新体制
しんたいせい

になり右
みぎ

も 左
ひだり

も分
わ

からず、不安
ふ あ ん

にさせてしまうことも多々
た た

あるなかで、い

つも 私
わたし

を信
しん

じて支
ささ

えてくれているスタッフ、パイオニアのメンバーには本当
ほんとう

に感謝
かんしゃ

していま

す。みんなからの応援
おうえん

や信頼
しんらい

しようとする気持
き も

ちがなければ、このような大役
たいやく

は引
ひ

き受
う

けられ

なかったかと思
おも

います。これからも壁
かべ

にぶつかることはあるかと思
おも

いますが、みんながいるか

らこそ乗
の

り越
こ

えていける、そう信
しん

じて前
まえ

に進
すす

んでいきたいと思
おも

います。みんなホンマにありが

とー！(*^O^*) 
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鎭
ちん

西
ぜい

 雄
ゆう

太
た

【事務
じ む

局 長
きょくちょう

】 

 2020年度
ね ん ど

はコロナウイルスの影 響
えいきょう

もありましたが、それ以上
いじょう

に

自分
じ ぶ ん

の役割
やくわり

の変化
へ ん か

が大
おお

きく、奔走
ほんそう

した年
とし

となりました。2021年
ねん

はこ

れまで貯
た

めこんだパワーを放 出
ほうしゅつ

できうようリアライズ内外
ないがい

問
と

わず

積 極 的
せっきょくてき

に活動
かつどう

していきます！ 

      昨年度
さ く ね ん ど

の振
ふ

り返
か え

りと、202１年度
ね ん ど

の抱負
ほ う ふ

を発表
はっぴょう

します！ 

山本
やまもと

 啓司
ひ ろ し

【生活
せいかつ

介護
か い ご

管理者
か ん り し ゃ

】 

2020年度
ね ん ど

は、コロナの影 響
えいきょう

もあり、なかなか思
おも

うような活動
かつどう

ができ

ず、忍耐
にんたい

の一年
いちねん

だったように思
おも

います。 

2021年度
ね ん ど

は、コロナの感染
かんせん

防止
ぼ う し

をしたうえで、少
すこ

しずつ対面
たいめん

でする

活動
かつどう

も増
ふ

えていく予定
よ て い

なので、2020年度
ね ん ど

我慢
が ま ん

していた分
ぶん

、パワーアップ

した活動
かつどう

できていくのではないかと、楽
たの

しみにしています！また、それに

加
くわ

え、パイオニアでは、 新
あたら

しいメンバーも増
ふ

えるので、自分
じ ぶ ん

も含
ふく

め、み

んなが刺激
し げ き

し合
あ

えるような場
ば

になっていくのではないか?!…などなど期待
き た い

を胸
むね

に膨
ふく

らませています☆ 

ね ん ど あ い さ つ 

辻田
つ じ た

 奈々子
な な こ

【代 表
だいひょう

】 

2020年度
ね ん ど

は新型
しんがた

コロナウイルスの影 響
えいきょう

でいろいろな

活動
かつどう

が制限
せいげん

される一年
いちねん

でした。2021年度
ね ん ど

は、社会
しゃかい

情 勢
じょうせい

が

急 激
きゅうげき

に変
か

わる訳
わけ

でもないかもしれませんが、リアライズら

しく繋
つな

がりを大切
たいせつ

にした活動
かつどう

を少
すこ

しずつ取
と

り戻
もど

していきたい

と思
おも

っています！ 新
あたら

しいメンバーも増
ふ

えるので一緒
いっしょ

に盛
も

り

上
あ

げていきましょー！ 
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稗田
ひ え だ

 一
かず

敬
のり

【事務
じ む

長
ちょう

】 

2020年
ねん

はコロナから始
はじ

まり怒涛
ど と う

の一年
いちねん

でしたが、何
なん

とか無事
ぶ じ

に

乗
の

り越
こ

えてホッとしてます。 

2021年度
ね ん ど

は活動
かつどう

に 力
ちから

を入
い

れていけたらと思
おも

います。 

よろしくお願
ねが

いします。 

吉井
よ し い

 ひかり【介助
かいじょ

派遣
は け ん

管
かん

理
り

者
しゃ

/コーディネーター】 

 こんにちは！リアライズのひぃちゃんです( ・ × ・) 

2020年
ねん

は皆
みな

さん、いろいろ大変
たいへん

でしたよねー。 

でも、 私
わたし

はこのコロナ禍
か

が、 改
あらた

めて人
ひと

とのつながりを意識
い し き

でき

る機会
き か い

になったような気
き

がします！ 

まだまだ油断
ゆ だ ん

はできない世
よ

の中
なか

ですが、今
いま

できることを着 実
ちゃくじつ

に

やっていきたいと思
おも

います。2021年
ねん

もよろしくお願
ねが

いします〜♪ 

星野
ほ し の

 貴大
たかひろ

【コーディネーター】 

 2020年度
ね ん ど

から新体制
しんたいせい

を迎
むか

えた矢先
や さ き

、コロナの影 響
えいきょう

で地域
ち い き

での

生活
せいかつ

に向
む

けての活動
かつどう

が思
おも

うようにできず、全国
ぜんこく

の 状 況
じょうきょう

を 考
かんが

えた

上
うえ

で致
いた

し方
かた

ない反面
はんめん

、歯痒
は が ゆ

さを感
かん

じた１年
ねん

でした。 

いつコロナが落
お

ち着
つ

くかわからない 状 況
じょうきょう

ですが、そういった

活動
かつどう

をこれ以上
いじょう

後退
こうたい

させないよう尽 力
じんりょく

していきたいです。 

三井
み つ い

 孝夫
た か お

【顧問
こ も ん

】 

 みなさん、こんにちは！ 

顧問
こ も ん

になったミッチーこと三井
み つ い

です（ 休 職 中
きゅうしょくちゅう

）♪ 

世間
せ け ん

はコロナ、ミッチーは腰痛
ようつう

との 闘
たたか

いの一年
いちねん

でした。 

早
はや

く腰痛
ようつう

と付
つ

き合
あ

えるように、2021年
ねん

も治療
ちりょう

を頑張
が ん ば

ります！ 

復活
ふっかつ

の日
ひ

を楽
たの

しみにしています(^^) 



 

5 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

川端
かわばた

 延昌
のぶまさ

【介助
かいじょ

スタッフ】 

2020年度
ね ん ど

から上手
う ま

いこと動
うご

けない日々
ひ び

が続
つづ

いていて、す

べきこと・したいことができていない 状 況
じょうきょう

です。2021

年度
ね ん ど

は引
ひ

き続
つづ

き感染
かんせん

対策
たいさく

をしつつ、ちょっとずつでも動
うご

き出
だ

せたらと思
おも

います。まずは中 免
ちゅうめん

を取
と

りたいです！ 

川口
かわぐち

 和洋
かずひろ

【コーディネーター】 

 2020年度
ね ん ど

は、新型
しんがた

コロナに振
ふ

り回
まわ

された一年
いちねん

でした

が、悪
わる

いことばかりでなく、良
よ

いこともありました。   

2021年度
ね ん ど

も新型
しんがた

コロナに振
ふ

り回
まわ

される一年
いちねん

となりそう

ですが、ピンチをチャンスに変
か

えて活動
かつどう

していきたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。 

岡村
おかむら

 妙子
た え こ

【介助
かいじょ

リーダー】 

2020年度
ね ん ど

は色々
いろいろ

と必死
ひ っ し

な 1年
ねん

やったから、2021年度
ね ん ど

は余裕
よ ゆ う

を持
も

って周
まわ

りを見渡
み わ た

せるような？かっちょええ 女
おんな

になりたいなぁと思
おも

います^^ 

南
みなみ

 早
さ

織
おり

【介助
かいじょ

スタッフ】 

さおりんです☆2020年度
ね ん ど

は世間
せ け ん

はコロナ禍
か

でバタバタして

ましたね。 私
わたし

自身
じ し ん

も消 毒
しょうどく

、マスクを気
き

をつけながらも得体
え た い

の

知
し

れないコロナで毎日
まいにち

ドキドキしてました。やりたい事
こと

も行
い

き

たい 所
ところ

も制限
せいげん

された一年
いちねん

だなと思
おも

いました。2021年度
ね ん ど

こそは

皆
みな

とリアライズ旅行
りょこう

やご飯
はん

を食
た

べに行
い

きたいです♪ 
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新里
にいざと

 翔
しょう

平
へい

【介助
かいじょ

スタッフ】 

皆様
みなさま

こんにちは！コロナ、インフルエンザ、花粉
か ふ ん

その他
た

諸々
もろもろ

で大変
たいへん

な時期
じ き

ですが、体 調
たいちょう

崩
くず

されていませんか？どうも、し

んぺいです。 

2020年度
ね ん ど

は色
いろ

んなことに振
ふ

り回
まわ

されましたね。心身
しんしん

ともに

キツかった 1年
ねん

でした。来年度
ら い ね ん ど

こそ少
すこ

しは晴
は

れると願
ねが

い、もう

少
すこ

し頑張
が ん ば

りましょう！ 

そんな 2021年度
ね ん ど

1年
ねん

の抱負
ほ う ふ

こそ「impossible is nothing!!

（不可能
ふ か の う

なことはなにもない！）」の精神
せいしん

で乗
の

り切
き

りたいと思
おも

います! 

またお元気
げ ん き

に 2022年度
ね ん ど

のリアルライフニュースでお会
あ

い

出来
で き

ること楽
たの

しみにしております！ 

西留
にしとめ

 一浩
かずひろ

【相談員
そうだんいん

／当事者
と う じ し ゃ

スタッフ】 

 先日
せんじつ

、仕事
し ご と

終
お

わりに一人
ひ と り

でラーメンを食
た

べに行
い

くと、以前
い ぜ ん

に

家族
か ぞ く

と外 食
がいしょく

していた時
とき

のことやスタッフと映画
え い が

に行
い

ったり、カ

ラオケに行
い

っていたときのことなど、いろんな記憶
き お く

が走馬灯
そ う ま と う

に浮
う

かんできて泣
な

きそうになりました。外 出
がいしゅつ

する機会
き か い

が減
へ

っても、

全然
ぜんぜん

へっちゃらだと思
おも

っていましたが、そうでもないようです。 

 新型
しんがた

コロナウイルスの影 響
えいきょう

で、たった数ヶ月
す う か げ つ

で 私
わたし

たちの生活
せいかつ

が大
おお

きく変化
へ ん か

しました。リモート環 境
かんきょう

が進
すす

んでいく一方
いっぽう

で、リ

アルなコミュニケーションが減
へ

ったという 話
はなし

もあり、一長一短
いっちょういったん

ですが、生活
せいかつ

の多様化
た よ う か

が進
すす

んでいく中
なか

で、何事
なにごと

も試行
し こ う

錯誤
さ く ご

し続
つづ

け

ることを 諦
あきら

めない 1年
ねん

にしたいと思
おも

います。皆様
みなさま

よろしくお願
ねが

いします。 

福井
ふ く い

 彩
さ

英
え

【コーディネーター】 

みなさんこんにちわ！リアライズでコーディネーターしてます

マミー(福井
ふ く い

彩
さ

英
え

)です！ 

2020年度
ね ん ど

は本当
ほんとう

に人
ひと

との関
かか

わりや目
め

の前
まえ

にいる人
ひと

を大事
だ い じ

にす

るってどういうことやろう、と 考
かんが

えさせられた自分
じ ぶ ん

にとっては

少
すこ

し苦
くる

しい一年
いちねん

でした。生活
せいかつ

は一変
いっぺん

しましたが、 失
うしな

うものだけ

ではなく、たくさんの気
き

づきのきっかけも見
み

つけられた年
とし

だった

ので、その気
き

づきを繋
つな

げていけるような年
とし

にしていきたいと思
おも

っ

ています。今後
こ ん ご

ともよろしくお願
ねが

いします！ 
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北村
きたむら

 充
みつる

【介助
かいじょ

スタッフ】 

 2020年度
ね ん ど

はなかなか思
おも

う様
よう

に活動
かつどう

や交 流
こうりゅう

ができ

ず、ヤキモキした一年
いちねん

でした。様式
ようしき

ややり方など変化
へ ん か

したことも多
おお

いですが、2021年度
ね ん ど

はそこで学
まな

んだこ

とを活
い

かし今
いま

だからこそ出来
で き

ること、やらなければな

らないことを全 力
ぜんりょく

で進
すす

めて行
い

きたいと思
おも

います。 

那須
な す

 義樹
よ し き

【生活
せいかつ

介護
か い ご

サービス管
かん

理
り

責
せき

任
にん

者
しゃ

／介助
かいじょ

スタッフ】 

 2020年
ねん

はコロナのことばっかり 考
かんが

えた 1年
ねん

で非常
ひじょう

に疲
つか

れまし

た。 笑
わらい

2021年
ねん

も引
ひ

き続
つづ

き気
き

をつけないといけない 状 況
じょうきょう

が続
つづ

き

ますが、コロナを言
い

い訳
わけ

にせず、活動
かつどう

し続
つづ

けられるように色々
いろいろ

な

方法
ほうほう

を 考
かんが

えていきたいです！202１年
ねん

もよろしくお願
ねが

いします。 

稗田
ひ え だ

 ひかり【介助
かいじょ

スタッフ】 

 昨年
さくねん

夏
なつ

に 娘
むすめ

が誕
たん

生
じょう

しました。慣
な

れない子
こ

育
そだ

てに毎日
まいにち

あっという間
ま

に過
す

ぎていきますが、出 産
しゅっさん

、子
こ

育
そだ

てを

経験
けいけん

したことで新
あら

たな視点
し て ん

や価値観
か ち か ん

を持
も

つようになり、

新鮮
しんせん

な気持
き も

ちで今
いま

を楽
たの

しんでいます。相変
あ い か

わらずリアラ

イズのみんなには助
たす

けられてばかりです。 
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寺田
て ら だ

 竜郎
たつろう

【介助
かいじょ

リーダー】 

 2021年度
ね ん ど

はいい変化
へ ん か

のある年
とし

にしたいと思
おも

います。2020

年度
ね ん ど

はコロナ対策
たいさく

で身
み

動
うご

きが取
と

りにくい 状 況
じょうきょう

であったので

2021年度
ね ん ど

こそ対策
たいさく

をしつつバーベキューなどの楽
たの

しい行事
ぎょうじ

を

復活
ふっかつ

させていきたいです。 

藤本
ふじもと

 大地
だ い ち

【介助
かいじょ

リーダー】 

 2020年
ねん

は活動
かつどう

としてもプライベートでもなかなか思
おも

うように動
うご

けず、我慢
が ま ん

の年
とし

になってしまいましたが、2021年
ねん

はもっとアクテ

ィブに動
うご

ける 1年
ねん

になればいいと思
おも

います。また、人
ひと

との繋
つな

がりも

大事
だ い じ

にしていきたいと思
おも

います。 

松本
まつもと

 翔
しょう

馬
ま

【介助
かいじょ

リーダー】 

 2020年度
ね ん ど

は怪我
け が

や体 調
たいちょう

不良
ふりょう

が多
おお

かったので 2021年度
ね ん ど

は身体
か ら だ

作
づく

りをして、体 調
たいちょう

管理
か ん り

もしっかりしていきたいと思
おも

います。また人
ひと

と接
せっ

する事
こと

が 難
むずか

しかった 1年
ねん

だったので、

2021年度
ね ん ど

は内外
ないがい

問
と

わずたくさんの人
ひと

と繋
つな

がっていければ

なと思
おも

います! 
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酒田
さ か た

 桃
もも

花
か

【介
かい

助
じょ

リーダー】

2020年度
ね ん ど

はコロナの影 響
えいきょう

であまり 皆
みんな

と交 流
こうりゅう

する事
こと

が出来
で き

なかった

り、外
そと

にも出
で

れない日々
ひ び

が続
つづ

いたので介助
かいじょ

が同
おな

じ事
こと

をする流
なが

れ作業
さぎょう

のよ

うに感
かん

じてしまっていて少
すこ

しマンネリ化
か

していたので 2021年度
ね ん ど

は 皆
みんな

と交 流
こうりゅう

を深
ふか

めて楽
たの

しく過
す

ごせたらいいなと思
おも

います。 

岡田
お か だ

 憲
のり

幸
ゆき

【当事者
と う じ し ゃ

スタッフ／パイオニアメンバー】

皆
みな

さんお疲
つか

れさまです！ 

この 4月
がつ

から、ついに当事者
と う じ し ゃ

スタッフとして活動
かつどう

させて

いただくことになりました！！(^^) 

これまでの当初
とうしょ

からのリアライズでの活動
かつどう

を通
とお

して見
み

え

てきたものもあれば、まだまだ分
わ

からないこともあります

が、余裕
よ ゆ う

と遊
あそ

び 心
こころ

を大切
たいせつ

に、ぼちぼち頑張
が ん ば

っていきたいと

思
おも

います！ 
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川本
かわもと

 将
まさ

勝
かつ

【パイオニアメンバー】 

2020年度
ね ん ど

は新型
しんがた

コロナで大変
たいへん

でしたね～！ 

みなさんも大変
たいへん

だったでしょうけど、外 出
がいしゅつ

があまりできなくてス

トレスが溜
た

まってしんどかったな～と思
おも

います。 

2021年度
ね ん ど

は 2020年度
ね ん ど

できなかった交友
こうゆう

関係
かんけい

を広
ひろ

げていくこと

と 新
あたら

しいことにチャレンジしていきたいです。 

藤 林
ふじばやし

 行夫
ゆ き お

【パイオニアメンバー】 

2020年度
ね ん ど

はコロナ禍
か

に振
ふ

り回
まわ

された 1年
ねん

でした。2021年度
ね ん ど

は

パイオニアも新
しん

メンバーが来
き

てくれるので、この言葉
こ と ば

を使
つか

うのは好
す

きではないのですが、一
いち

先輩
せんぱい

として新
しん

メンバーをフォローしていか

ないとと思
おも

っています。 

永田
な が た

 勇
ゆう

次
じ

【パイオニアメンバー】 

 僕
ぼく

は自立
じ り つ

して２年目
ね ん め

になります。これから自立
じ り つ

生活
せいかつ

がもっと楽
たの

し

くなればいいと思
おも

っています。 

森
もり

 寛
ひろ

絵
え

【パイオニアメンバー】 

こんにちは！ 私
わたし

の 2021年
ねん

の目 標
もくひょう

は「マイペース&楽
たの

しむ」で

す。プライベートも充 実
じゅうじつ

したいです。 

矢野
や の

 理佳
り か

【パイオニアメンバー】 

2021年
ねん

も引
ひ

き続
つづ

きコミュニケーションして行
い

くことと、自分
じ ぶ ん

の気持
き も

ちを伝
つた

えられるようになっていきたいです。あと、マイペ

ースに生
い

きていきたいです。 
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井岡
い お か

 和美
か ず み

【パイオニアメンバー】 

これからパイオニアで自立
じ り つ

に向
む

けて頑張
が ん ば

ります！ 

泉本
いずもと

 麻木子
ま き こ

【パイオニアメンバー】 

☆療 養
りょうよう

の為
ため

、活動
かつどう

休 止 中
きゅうしちゅう

☆ 

こんにちは！ご無沙汰
ぶ さ た

しております。 

私
わたし

は、2020年
ねん

、左
ひだり

股
こ

関節
かんせつ

・大腿骨
だいたいこつ

のオペをして入 院
にゅういん

をし

ていました。今後
こ ん ご

も、リハビリをしてゆっくりと身体
か ら だ

を向
こう

上
じょう

し

ていきます。しばらくの 間
あいだ

、子
こ

どもとも離
はな

れて暮
く

らしているの

で、まずは、子
こ

どもと一緒
いっしょ

に過
す

ごせる時間
じ か ん

を大切
たいせつ

に作
つく

っていき

たいと思
おも

います^ - ^ 

日々
ひ び

変
か

わりゆく中
なか

、身体
か ら だ

と 心
こころ

と向
む

き合
あ

いながら、一人
ひ と り

の人
ひと

と

して親
おや

として 考
かんが

えさせられる機会
き か い

が大切
たいせつ

だと感
かん

じています^ ^ 

色
いろ

んな方
かた

に支
ささ

えてもらえる環 境
かんきょう

にいれることは、感謝
かんしゃ

して

います^ - ^ 
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皆
みな

さんこんにちは！ ２０２０年
ねん

は、パイオニアもコロナ対策
たいさく

として、万全
ばんぜん

を期
き

して休 所
きゅうしょ

に！ 

でも、メンバー同士
ど う し

来
く

る日
ひ

も来
く

る日
ひ

もお互
たが

い顔
かお

も観
み

れず、 話
はなし

も活動
かつどう

もできないなんてさみしいし、せっ

かくのパイオニアがもったいなすぎる！ 

・・・というわけで、昨年度
さくねんど

からコロナ禍
か

での対応
たいおう

策
さく

として、Skype などのビデオ通話
つ う わ

アプリを使
つか

っ

て、オンラインで会議
か い ぎ

や活動
かつどう

を行っていました！(^^) 

ネット環 境
かんきょう

がなかったメンバーもいて工事
こ う じ

や契約
けいやく

などは大変
たいへん

だったようですが、オンラインのおかげ

で、自宅
じ た く

にいながらにして移動
い ど う

時間
じ か ん

や電車
でんしゃ

の時間
じ か ん

なども気
き

にせず、スイスイと柔 軟
じゅうなん

に活動
かつどう

に参加
さ ん か

♪ 

オンラインという新
あら

たな活動
かつどう

手段
しゅだん

を手
て

に入
い

れた一年
いちねん

となりました！ 

仲間
な か ま

づくり活動
かつどう

では、「 新
あたら

しい障害者
しょうがいしゃ

の仲間
な か ま

を増
ふ

やし

ていく！」ということで、以前
い ぜ ん

より関
かか

わりがある、知的
ち て き

障 害
しょうがい

のある当事者
と う じ し ゃ

と一緒
いっしょ

に外 出
がいしゅつ

企画
き か く

を実施
じ っ し

☆ 泉佐野
い ず み さ の

の

漁港
ぎょこう

に行
い

って海鮮
かいせん

丼
どん

を食
た

べたり、りんくうタウンのアウト

レットで洋服
ようふく

やいろんな物
もの

をウインドウショッピングした

り、泉南
せんなん

ロングパークの浜辺
は ま べ

を散策
さんさく

したりしました♪ 

久々
ひさびさ

の外 出
がいしゅつ

で、色
いろ

んな人
ひと

に積極的
せっきょくてき

に声
こえ

をかけに行
い

ったりと、バリバリ楽
たの

しんている様子
よ う す

でした☆

パイオニアにも、近隣
きんりん

地域
ち い き

の障害者
しょうがいしゃ

の人
ひと

が見学
けんがく

に来
き

てくださって、僕
ぼく

たちも今
いま

までの活動
かつどう

を 紹
しょう

介
かい

するスライ

ドを流
なが

しながら活動
かつどう

のお 話
はなし

をしたり、自分
じ ぶ ん

たちが 行
おこな

ってきている自立
じ り つ

生活
せいかつ

、活動
かつどう

してきての思
おも

いなどをお話
はな

し

ました♪ お二人
ふ た り

とも、活動
かつどう

や自立
じ り つ

生活
せいかつ

についても興味
きょうみ

を示
しめ

してくれて、この４月
がつ

からパイオニアの新
しん

メンバー

として迎
むか

え入
い

れることにつなげることができました！！(*^-^*) 

１月
がつ

には、あいえる協 会
きょうかい

 池田
い け だ

さんを講師
こ う し

としてお迎
むか

えし、入 所
にゅうしょ

施設
し せ つ

に関
かん

する学習会
がくしゅうかい

を 行
おこな

いました！ 各
かく

セ

ンターでの入 所
にゅうしょ

施設
し せ つ

へのアプローチの仕方
し か た

や、今後
こ ん ご

僕
ぼく

たちがやっていけそうなアプローチの方法
ほうほう

など、これか

らの色々
いろいろ

な可能性
か の う せ い

について 考
かんが

えることができて、貴重
きちょう

な学 習
がくしゅう

の場
ば

となりました！！(^^) 
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 トイレマップは、2019年
ねん

からしている活動
かつどう

で、スマホのアプリでチェックアトイレットと

いうアプリがあり、パイオニアメンバーと活動
かつどう

補助
ほ じ ょ

のメンバーで泉大津
いずみおおつ

市内
し な い

の多
た

機能
き の う

トイレを

調
しら

べました。この 間
あいだ

は、スマホを持
も

っていない

ひとでも観
み

てもらえる紙
かみ

や冊子
さ っ し

のパンフレット

を作
つく

ろうと、2020年
ねん

はトイレマップ担当
たんとう

のメ

ンバーで 考
かんが

えていました。コロナの影 響
えいきょう

でパ

イオニアが休
やす

みになったけど、Skype を利用
り よ う

し

てメンバーと話
はな

し合
あ

いをしてきました。 

11月
がつ

に関
かん

西医療
さいいりょう

大学
だいがく

の人権
じんけん

学 習
がくしゅう

をオンライン形式
けいしき

で、12月
がつ

には羽衣
はごろも

国際
こくさい

大学
だいがく

、関西
かんさい

大学
だいがく

にて感染
かんせん

防止
ぼ う し

を

徹底
てってい

した上
うえ

、対面
たいめん

での講演
こうえん

をおこないました。 

オンライン形式
けいしき

での人権
じんけん

学 習
がくしゅう

では、障害者
しょうがいしゃ

にとってのバリアになるものの写真
しゃしん

を用
もち

いたクイズや、障害者
しょうがいしゃ

への差別
さ べ つ

事例
じ れ い

についての寸劇
すんげき

ビデオ等
など

を使
つか

ったグループワークをおこない、バリアフリーや差別
さ べ つ

について 考
かんが

え

てもらう機会
き か い

を作
つく

りました。学生
がくせい

からは、聞
き

くだけの授 業
じゅぎょう

ではなく、主体的
しゅたいてき

に差別
さ べ つ

を 考
かんが

えていく内容
ないよう

もあり、

良
よ

かったとの意見
い け ん

もありました。 

今後
こ ん ご

オンラインでの人権
じんけん

学 習
がくしゅう

も増
ふ

えていくであろう中
なか

で、今回
こんかい

の人権
じんけん

学 習
がくしゅう

をもとに、検討
けんとう

を深
ふか

めていき、も

っと充 実
じゅうじつ

した人権
じんけん

学 習
がくしゅう

になるよう工夫
く ふ う

していきたいと思
おも

っています。 

2020年度
ね ん ど

は、全部
ぜ ん ぶ

で、泉大津
いずみおおつ

市内
し な い

と近隣市
き ん り ん し

の 小
しょう

・ 中
ちゅう

・高
こう

3校
こう

、大阪
おおさか

府内
ふ な い

の大学
だいがく

3校
こう

から人権
じんけん

学 習
がくしゅう

の依頼
い ら い

が

ありましたが、多
おお

くのところで、コロナの影 響
えいきょう

により、残念
ざんねん

ながら中止
ちゅうし

となってしまいました。2021年度
ね ん ど

は

全
すべ

て開催
かいさい

できるように期待
き た い

したいものです！ 

パイオニアのメンバーがふだん思
おも

っている事
こと

を１人
ひ と り

5分
ふん

でテーマを決
き

めて話
はな

す活動
かつどう

でいつもメンバーと話
はな

し合
あ

いで出
だ

されるテーマが介助
かいじょ

、近 況
きんきょう

その他
た

と言
い

うテーマで話
はな

し合
あ

います。今
いま

はコロナと言
い

う事
こと

もあり、日
ひ

によっ

ては、テレワークで参加
さ ん か

するメンバーもいます。メンバーミーティングの中身
な か み

については、介助
かいじょ

者
しゃ

への指示
し じ

の

出
だ

し方
かた

だったり、料理
りょうり

の作
つく

り方
かた

だったり、メンバーがその時
とき

に悩
なや

んでいる事
こと

や 話
はなし

したい事
こと

を話
はな

し合
あ

ったり、と

きどきアドバイスをもらったりしています 
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生活
せいかつ

介護
か い ご

パイオニアで活動
かつどう

しているひろえさんが

2020年
ねん

秋
あき

、泉大津市
いずみおおつし

へ引
ひ

っ越
こ

してきました！引
ひ

っ

越
こ

しは人生
じんせい

の一大
だい

イベント…！きっと何
なに

かいいネタ

が潜
ひそ

んでるに違
ちが

いない…そんな臭
にお

いを嗅
か

ぎつけた

私
わたし

、テントはるおがインタビューしちゃいました

(´_ゝ｀)

Q.前
まえ

の家
いえ

と 新
あたら

しい家
いえ

の違
ちが

い、間取
ま ど

りを教
おし

えて下
くだ

さ

い！ 

A.静
しず

かで寝
ね

やすい。前
まえ

の家
いえ

は、警察
けいさつ

署
しょ

が近
ちか

くにあ

って、夜中
よ な か

でもサイレンの音
おと

やパトカーの音
おと

がす

ごくってゆっくり寝れんかった。それに、前
まえ

の家
いえ

は 2階
かい

やったけど、 新
あたら

しい家
いえ

は 7階
かい

でめっちゃ静
しず

かやし、物音
ものおと

で気疲
き づ か

れすることもなく、よく眠
ねむ

れ

るようになった。介助者
かいじょしゃ

にも、何
なに

かあったら起
お

こ

して言
い

ってくれたらいいからなって言
い

ってあんね

ん。お互
たが

いにとって、過
す

ごしやすい環 境
かんきょう

でいたい

なーって思
おも

ってて＾＾ 

また、前
まえ

の家
いえ

と比
くら

べて洗面
せんめん

台
だい

や奥
おく

まっていると

ころが見
み

えるから、全体的
ぜんたいてき

に目
め

が配
くば

れて指示
し じ

しや

すくなった。部屋
へ や

の間取
ま ど

りは前
まえ

も今
いま

も 2ＤＫ！ 

Q.一人
ひ と り

で何
なに

かしている、もしくはしたいときって

介助者
かいじょしゃ

にどうしてもらっていますか？ 

A.呼
よ

んだらすぐに来
き

てもらえる横
よこ

の部屋
へ や

で待機
た い き

し

てもらっている。一人
ひ と り

の時間
じ か ん

は作
つく

ったりする！無
む

になる。( 笑
わらい

) 

Q.家探
いえさが

しはスムーズに見
み

つけて住
す

むことができま

したか？ 

A.めっちゃスムーズにいったな。ななちゃん

（代 表
だいひょう

の辻田
つ じ た

）と不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

へ行
い

って、その日
ひ

にた

またまあった UR に決
き

まった( 笑
わらい

) 

Q.間取
ま ど

りや立地
り っ ち

などの希望
き ぼ う

はなかったんですか？ 

A.パイオニアから歩
ある

ける距離
き ょ り

で帰
かえ

れるとこ。電車
でんしゃ

でもいいけど、バスに乗
の

らなくていいところがあ

ったらいいなと。とりあえず、泉大津市
いずみおおつし

に引
ひ

っ越
こ

したいというのが、 心
こころ

の中
なか

にはあったんですよ

ー。 

Q.引
ひ

っ越
こ

ししたいと思
おも

ったのはいつ頃
ごろ

ですか？ 

A.引
ひ

っ越
こ

ししたいと思
おも

ったのは、2020年
ねん

の２月
がつ

～３月
がつ

くらい。 

Zoom でインタビューを受
う

けている森
もり

寛
ひろ

絵
え

さんと

インタビュアーのテントはるお氏
し
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Q.引
ひ

っ越
こ

ししたいと思
おも

ってから半年
はんとし

かかっていま

すが、半年
はんとし

かかった理由
り ゆ う

はありますか？ 

A.ない！不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

に行
い

かなかっただけ。 

Q.不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

へ行
い

くことになったきっかけは？ 

A.ななちゃんと今年中
ことしじゅう

（2020年
ねん

）に引
ひ

っ越
こ

しや

れたらって話
はな

してた。ある日
ひ

、「ほな不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

行
い

こか～」っていう流
なが

れになって、（家
いえ

は）すぐ決
き

まったという感
かん

じです ( 笑
わらい

) 

Q. 新
あたら

しい家
いえ

は住 宅
じゅうたく

改 修
かいしゅう

しましたか？また、日
ひ

や

時間
じ か ん

はどのくらい要
よう

しましたか？ 

A.和室
わ し つ

にフローリングマット敷
し

いてトイレに手
て

す

り付
つ

けたぐらいで終
お

わった。前
まえ

の家
いえ

は 1週 間
しゅうかん

くら

いかかったけど、 新
あたら

しい家
いえ

はほとんど住 宅
じゅうたく

改 修
かいしゅう

せんでよかったから 1日
にち

で終
お

わった。 

Q.支給
しきゅう

決定
けってい

時
じ

間 数
あいだすう

は引
ひ

っ越
こ

しして何
なに

か変化
へ ん か

はあり

ましたか？ 

A.従 前
じゅうぜん

保障
ほしょう

でいけた！ 

Q.手続
て つ づ

きはスムーズにいきましたか？ 

A.手続
て つ づ

き自体
じ た い

はまぁ、スムーズにいかなかったで

すね( 笑
わらい

) 

前
まえ

の役所
やくしょ

の人
ひと

が制度
せ い ど

のことを知
し

らなくて「なん

ですか、それ？」みたいなことがあった。それ

で、やりとりが 難
むずか

しくなって…^^; 

だから、ななちゃんに相談
そうだん

して一緒
いっしょ

に話
はな

し合
あ

っ

てきました。 私
わたし

も 話
はなし

をしてきたし、ななちゃん

も大変
たいへん

やったと思
おも

う。 

Q.引
ひ

っ越
こ

しできてよかったですか？ 

A.リアライズおいでって言
い

われたら、リアライズ

に行
い

けるし、動
うご

きやすくなったから、まぁ、うれ

しい、うれしい＾＾ 

前
まえ

のまま（引
ひ

っ越
こ

しする前
まえ

）やったら活動
かつどう

しにく

いなって思
おも

ってたし。 

Q.活動
かつどう

のしづらさを感
かん

じ始
はじ

めたのはいつ頃
ごろ

です

か？ 

A.2年
ねん

ぐらい前
まえ

。夜
よる

とか会議
か い ぎ

があっても絶対
ぜったい

バス

の時間
じ か ん

がある。絶対
ぜったい

午後
ご ご

10時
じ

までしか残
のこ

られへん

…＞＜ 

それって、残
のこ

ってる人
ひと

を見
み

たら「すみません」っ

て言
い

って帰
かえ

るのが、気
き

が引
ひ

けてたわけ。なので、

それを無
な

くそう～っと、ずっと思
おも

っていたわけ。

それが引
ひ

っ越
こ

ししたかった一番
いちばん

の理由
り ゆ う

。 

やっぱり、活動
かつどう

していて晩
ばん

まで残
のこ

るということ

は、何
なに

かが起
お

こっているわけじゃないですか。そ

れに参加
さ ん か

できないというのは、おかしな 話
はなし

だな

と、思
おも

っていたんです。 

Q. 新
あたら

しい家
いえ

に住
す

む前
まえ

、何度
な ん ど

か見
み

に行
い

きましたか？ 

A.２回
かい

行
い

きました。リフトとかが付
つ

けれるかどう

かということを、業 者
ぎょうしゃ

に見
み

てもらうためとか、マ

ットを敷
し

くためにどうするかとか、すの子
こ

を敷
し

か

なあかんかったから測
はか

りにいったり。 

Q.引
ひ

っ越
こ

しの荷造
に づ く

りや運搬
うんぱん

は業 者
ぎょうしゃ

に頼
たの

んでやりま

したか？ 

A.荷造
に づ く

りは介助者
かいじょしゃ

に 協 力
きょうりょく

してもらって、運搬
うんぱん

は

業 者
ぎょうしゃ

に頼
たの

んだ。業 者
ぎょうしゃ

は大手
お お て

が良
よ

かった。こだわ

りがあったので、本当
ほんとう

は 3社
しゃ

観
み

ててもらうところ
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で 2社目
し ゃ め

で 私
わたし

が思
おも

っていた 所
ところ

が来
き

たわけです

よ。だから、3社目
し ゃ め

は 断
ことわ

ったんですよ。 

ななちゃんに「ほんまにここでいいか？ほんま

にここでいいか？」と言われたんですけれども、

お金
かね

と言
い

うより安全
あんぜん

。どんだけ傷
きず

つけられないと

か、アフターフォロー的
てき

なところがしっかりして

るところがいいと思
おも

ったんで、そこを取
と

ったと言
い

う感
かん

じです。 

 

Q.安全
あんぜん

を優先
ゆうせん

させようと思
おも

ったきっかけや出来事
で き ご と

があれば聞
き

かせてもらえますか？ 

A.安全
あんぜん

を優先
ゆうせん

させようというのは、やっぱり周
まわ

り

でも聞
き

くと大体
だいたい

大手
お お て

の会社
かいしゃ

なんですよね。 

実家
じ っ か

で 3回
かい

引
ひ

っ越
こ

ししてて、そのときに頼
たの

んだ

業 者
ぎょうしゃ

。 昔
むかし

から知
し

ってるところやねん。 

なじみぶかいというのもあって、（自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

）縁
えん

を大事
だ い じ

にする人
ひと

やから、関係性
かんけいせい

ができてないとこ

ろで、やるのを何
なに

に対
たい

しても怖
こわ

くて。そういうと

ころで決
き

めたかも知
し

れん。 

 

Q.引
ひ

っ越
こ

しの費用
ひ よ う

はどのくらいかかりましたか？ 

A.高
たか

かったよー。12万
まん

！交 渉
こうしょう

して少
すこ

し安
やす

くなっ

たよ。「もうちょっと安
やす

くできないですかねー」

って言
い

った。ちょうど 25日
にち

（引
ひ

っ越
こ

しした日
ひ

）

は、みんな引
ひ

っ越
こ

ししたい日
ひ

やねん。月
げつ

末
まつ

の

五十日
ご と お び

やから、すごい殺到
さっとう

するらしい。いい日
ひ

や

ったから。で、大安
たいあん

やってん。 

 

Q.引
ひ

っ越
こ

しの荷造
に づ く

りは介助者
かいじょしゃ

に 協 力
きょうりょく

してもらっ

てなんとかなりましたか？ 

A.なんとかなったなぁ。でも、（介助者
かいじょしゃ

を）相当
そうとう

呼
よ

んだで。頼
たの

むわーって言
い

って。 

 

Q.引
ひ

っ越
こ

し当日
とうじつ

、結構
けっこう

大変
たいへん

だったと話題
わ だ い

でした

が、実際
じっさい

大変
たいへん

でしたか？ 

A.バタバタしたよー。ごめんというぐらいバタバ

タさせたわ。ひぃちゃんには一番
いちばん

、お礼
れい

せなあか

んぐらいの。トイレ用品
ようひん

とか、全然
ぜんぜん

忘
わす

れていて。

最後
さ い ご

の最後
さ い ご

まで使
つか

うやん、トイレって。カーテン

とかも全部
ぜ ん ぶ

忘
わす

れててん( 笑
わらい

) 

朝
あさ

の７時
じ

から手伝
て つ だ

ってもらってた。 

 

Q.業 者
ぎょうしゃ

が来
く

るまでに荷造
に づ

りは間
ま

に合
あ

いましたか？ 

A.なんとか間
ま

に合
あ

った。夜中
よ な か

の 12時
じ

、1時
じ

ぐらい

まで前日
ぜんじつ

やっていて、５時
じ

に起
お

きて、やり始
はじ

めと

った。 

 

Q.介助者
かいじょしゃ

には、どのくらい前
まえ

から声
こえ

かけてました

か？ 

A.1週 間
しゅうかん

～2 週
しゅう

間前
かんまえ

。2週 間 前
しゅうかんまえ

くらいから、

片付
か た づ

け始
はじ

めとったから。 

 

Q.「手伝
て つ だ

ってくれへん？」って言
い

ったとき、

介助者
かいじょしゃ

の反応
はんのう

はどんな様子
よ う す

でしたか？ 

A.「全然
ぜんぜん

いいですよー」って言
い

ってくれる人
ひと

は、

多
おお

かった。そう言
い

ってくれて心 強
こころづよ

かった。チーム

やなと思
おも

います。だから、返
かえ

せるときは返
かえ

そうと

思
おも

ってます。 

 

Q.引
ひ

っ越
こ

しパーティーはやりましたか？ 

A.やってなーい。（新型
しんがた

コロナが）落
お

ち着
つ

いたら

やろうと思
おも

っている。ゆかりの深
ふか

い人
ひと

ばっかり呼
よ

んで、とりあえずやりたい！特
とく

に、ひかりん

（介助
かいじょ

スタッフ）を呼
よ

びたい。ひかりんがおれへ

んかったら、今
いま

のうちはおれへんなっていうぐら

いの感
かん

じなんで。 
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Q.これから 力
ちから

を入
い

れていきたいことやしていきた

い活動
かつどう

はありますか？ 

A.とりあえず、次
つぎ

の自立
じ り つ

障 害 者
しょうがいしゃ

を生
う

み出
だ

したいな

ーと思
おも

う。自立
じ り つ

支援
し え ん

には関
かか

わりたいと思
おも

う。 

 

Q.自立
じ り つ

支援
し え ん

の取
と

り組
く

みは一筋
ひとすじ

縄
なわ

ではいかないこと

もありますが、ひろえさん自身
じ し ん

の経験
けいけん

を踏
ふ

まえて

思
おも

うところがあれば教
おし

えて下
くだ

さい。 

A.人
ひと

に向
む

き合うというのは大事
だ い じ

やなぁと思
おも

う。向
む

き合
あ

わんと、相手
あ い て

も自
じ

分
ぶん

も寂
さび

しいやんなーって思
おも

う。 

三井
み つ い

さん（前
ぜん

代 表
だいひょう

の三井
み つ い

）もななちゃんともそう

やけど、そうやってきた

からね。向
む

き合
あ

ってもら

ったことで救
すく

われたし、

第
だい

2 の人生
じんせい

ができたわ

け。 

 

Q.救
すく

われたと感
かん

じるエピ

ソードがあれば教
おし

えて下

さい。 

A.施設
し せ つ

に行かなくて済
す

ん

だとか、なんか、こういう世界
せ か い

もありだよって教
おし

えてもらった。ほんまにそれには、ほんとに 頭
あたま

が

下
さ

がるぐらい、やってもらってきたから、一緒
いっしょ

に

そういうことをできたらいいなと思
おも

っているだけ

で。 

 

Q.リアライズと出会
で あ

う前
まえ

、施設
し せ つ

に行く 話
はなし

があった

と聞
き

いていますが、そのときの気持
き も

ちを聞
き

かせて

下
くだ

さい。 

A.何
なに

したらいいやろうって思
おも

った。 

 

Q.その当時
と う じ

、自立
じ り つ

生活
せいかつ

を知
し

っていましたか？ 

A.知
し

らなかった。リアライズに会
あ

うまでは知
し

らな

かった。ケアホームが最高
さいこう

って思
おも

ってたもん。ケ

アホームも内定
ないてい

もらっていたから。でも、リアラ

イズに会
あ

って「一人
ひ と り

暮
ぐ

らしする？できるかもよ？

」って言
い

われたときに、ケアホームは、けったん

ですよ。何
なに

が何
なん

でも一人暮
ひ と り ぐ

らしがいいなって思
おも

っ

てたから。 

 

Q.ちなみに、 昔
むかし

のひろえさんはどんな人
ひと

でした

か？ 

A.言
い

いたいこと言
い

えんかった。 話
はなし

を聴
き

いてもらう

ことによってだいぶ変
か

わっ

ていった。言
い

いたいことは

あるねん。言
い

っていいかわ

からへん。 

 

Q.言
い

いたいことが言
い

えなか

ったひろえさんが言
い

えるよ

うになったきっかけあれば

教
おし

えて下
くだ

さい。 

A.否定
ひ て い

されずにきいてくれ

たというのがでかい。介助者
かいじょしゃ

も自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

をしゃべってくれたことがでかい。

話
はなし

をしてくれていることによって、お互
たが

いのこと

がわかるから、その人
ひと

しゃべりやすいなとか、

理解
り か い

してもらえるとか、あると思
おも

う。 

 

Q.自立
じ り つ

生活
せいかつ

をしている今
いま

、後悔
こうかい

はないですか？ 

A.絶対
ぜったい

してない！ 

 

Q.最後
さ い ご

に、活動
かつどう

以外
い が い

でやりたいことやしたいこと

はあれば教
おし

えて下
くだ

さい！ 

引
ひ

っ越
こ

し当日
とうじつ

の様子
よ う す

。森
もり

寛
ひろ

絵
え

さんとゆかいな仲間
な か ま

たち 
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A.ずっとこの生活
せいかつ

をどんだけ続
つづ

けていけるかわか

れへんけど、続
つづ

けていけるだけ続
つづ

けていきたいな

と思
おも

う。とりあえず、沖縄
おきなわ

に行きたい！中 学
ちゅうがく

一年生
いちねんせい

の頃
ころ

、障 害 者
しょうがいしゃ

のサマーキャンプで行
い

ってか

ら行
い

ってないんで。とにかく行
い

きたいところへ行
い

きたいです。後
あと

、北海道
ほっかいどう

と福岡
ふくおか

も行
い

きたいなぁ。 

 

 

 

 

 

 

生活
せいかつ

介護
か い ご

パイオニアのメンバーである矢野
や の

さんが、2020年
ねん

10月
がつ

に新居
しんきょ

に引
ひ

っ越
こ

ししました。 

今回
こんかい

のニュースレターでは引越
ひ っ こ

しについて山本
やまもと

が、インタビューを 行
おこな

いました。 

インタビューでは、矢野
や の

さんと、いこらーの相談員
そうだんいん

で、矢野
や の

さんの引
ひ

っ越
こ

しについてサポートしていた

自立
じ り つ

生活
せいかつ

センター・いこらーの喜多
き た

田
だ

さんを迎
むか

えました。 

 

 

名前：矢野
や の

 理
り

香
か

さん（愛 称
あいしょう

：リカちゃん） 

年齢
ねんれい

：ひ☆み☆つ！ 

自立
じ り つ

生活歴
せいかつれき

：８年目
ね ん め

☆ 

（生活面
せいかつめん

では、岸和田市
き し わ だ し

にある〝自立
じ り つ

生活
せいかつ

センター・いこ

らー〟の介助
かいじょ

派遣
は け ん

を使
つか

って自立
じ り つ

生活
せいかつ

をしており、日 中
にっちゅう

は、

生活
せいかつ

介護
か い ご

パイオニアで活動
かつどう

をしています。） 

・趣味
し ゅ み

：カメラ、睡眠
すいみん

 

・すきなこと：道
みち

で寝転
ね こ ろ

ぶこと 

・好
す

きな人
ひと

：藤井
ふ じ い

フミヤ 

・性格
せいかく

：こわがり、人見知
ひ と み し

り 

プロフィール 
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〇引越
ひ っ こ

しのきっかけ 

山本
やまもと

：もともと引越
ひ っ こ

しを 考
かんが

えるきっかけはなんだったんですか？ 

矢野
や の

：引
ひ

っ越
こ

ししようと最初
さいしょ

に思
おも

ったのは、 私
わたし

が住
す

んでいるところは海
うみ

に近
ちか

く、地震
じ し ん

があったときに

津波
つ な み

があると怖
こわ

いなぁと思
おも

ったのが、一番
いちばん

のきっかけです。 

後
あと

は、以前
い ぜ ん

住
す

んでいたところが、ワンルームだったので、いつも介助者
かいじょしゃ

と同
おな

じ部屋
へ や

にいることになってい

ました。今
いま

は特
とく

にコロナもあるので、自分
じ ぶ ん

が体 調
たいちょう

が悪
わる

い時
とき

に一
ひと

つの部屋
へ や

しかないっていうのはどうかな

と思
おも

いました。あとは…自分
じ ぶ ん

がイライラしないようにするために( 笑
わらい

) 

山本
やまもと

：いろんな意味
い み

で、介助者
かいじょしゃ

とのソーシャルディスタンスですね

( 笑
わらい

) 

矢野
や の

さんは、泊
とま

り介助
かいじょ

も使
つか

っていますが、以前
い ぜ ん

の家
いえ

では泊
とま

り介 助 中
かいじょちゅう

は介助者
かいじょしゃ

はどうしていたのですか？ 

矢野
や の

：ベッドの横
よこ

で介助者
かいじょしゃ

が仮眠
か み ん

をとっていました。 

山本
やまもと

：その時
とき

はどうでしたか？ 

矢野
や の

：介助者
かいじょしゃ

が必要
ひつよう

なんだけれども、近
ちか

くにいることで、介助者
かいじょしゃ

のことが気
き

になってしまって、なかなか

寝付
ね つ

きにくいこともありました。 

喜多
き た

田
だ

：今
いま

はコロナのこともあるけど、以前
い ぜ ん

に、矢野
や の

さんがインフルエンザになったときに、同室
どうしつ

しかな

いのは…っていうのも引越
ひ っ こ

しを 考
かんが

えるきっかけでしたね。 

 

〇新居
しんきょ

にいたるまでのいばらの道
みち

？ 

山本
やまもと

：不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

での新居
しんきょ

探
さが

しはどうでしたか？ 

矢野
や の

：まず、不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

さんに言語
げ ん ご

障 害
しょうがい

もあるので、自分
じ ぶ ん

の事
こと

を理解
り か い

してもらうのが、大変
たいへん

でした。よう

やく自分
じ ぶ ん

の事
こと

をちょっと理解
り か い

してくれたけど、自分
じ ぶ ん

の希望
き ぼ う

・条 件
じょうけん

に合
あ

う物件
ぶっけん

もあんまりなかったです。

希望
き ぼ う

より、家賃
や ち ん

を少
すこ

し上
あ

げて、物件
ぶっけん

を探
さが

したりもした。 

喜多
き た

田
だ

：本当
ほんとう

に始
はじ

めは、あんまり物件
ぶっけん

がなくて、家賃
や ち ん

をここまでなら上
あ

げれる！という 話
はなし

をして、2，3

件
けん

出
で

てきた感
かん

じだった。 

喜多
き た

田
だ

：でも、その中
なか

から「ここがいい！」と思ったところはもれなく、入 居
にゅうきょ

審査
し ん さ

に落
お

とされました。 

広々
ひろびろ

したキッチン、 車
くるま

いすでも難
なん

な

く入
はい

れます☆ 
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矢野
や の

：不動産
ふ ど う さ ん

を一度
い ち ど

変
か

えて、新居
しんきょ

探
さが

しも 行
おこな

いました。 新
あたら

しい不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

さんは、以前
い ぜ ん

にいこらーの事務所
じ む し ょ

を 紹
しょう

介
かい

してくれていた人
ひと

でもあり、自分
じ ぶ ん

たちとはつながりがある人
ひと

でした。 

矢野
や の

：その人
ひと

と一緒
いっしょ

に家探
いえさが

しを始
はじ

めたのですが、審査
し ん さ

に落
お

とされることが何度
な ん ど

かあり、めっちゃへこみ、

引越
ひ っ こ

しをあきらめかけていました。そんな時
とき

、ようやく家賃
や ち ん

や間取
ま ど

りの条 件
じょうけん

も良
よ

い物件
ぶっけん

と出会
で あ

うことが

できました。駅
えき

からは遠
とお

い物件
ぶっけん

ではありましたが、「ようやく見
み

つかった！ここはものにしたい！」とい

う気持
き も

ちが強
つよ

くて、そこを新居
しんきょ

と決
き

めました。その物件
ぶっけん

は、審査
し ん さ

もスムーズに通
とお

り、無事
ぶ じ

引
ひ

っ越
こ

しするこ

とができました。 

 

新居
しんきょ

引越
ひ っ こ

ししてどうですか？ 

矢野
や の

：泊
とま

りの介助者
かいじょしゃ

と、別
べつ

の部屋
へ や

でいれるのが、快適
かいてき

ですね。別室
べっしつ

で介助者
かいじょしゃ

は待機
た い き

してもらうことで、プライバシーが守
まも

られ、介助者
かいじょしゃ

のことを気
き

にせず、寝
ね

れるようになった。 

あと、壁
かべ

が厚
あつ

くなって、近隣
きんりん

の声
こえ

が聞
き

こえなくなった( 笑
わらい

)。 

前
まえ

の家
いえ

は、窓
まど

の向
む

こうが、 駐 輪 場
ちゅうりんじょう

だったので、自転車
じ て ん し ゃ

やバイクの

音
おと

がすごかったので、そういう騒音
そうおん

がなくなったのは、すごく嬉
うれ

し

いです。 

山本
やまもと

：パイオニアのオンライン活動
かつどう

（自宅
じ た く

からメンバー同士
ど う し

Skype を利用
り よ う

し、オンライン 上
じょう

での活動
かつどう

）

の時
とき

に、矢野
や の

さんの家
いえ

の、バイクの騒音
そうおん

がすごくて、部屋
へ や

の中
なか

にバイクが通
とお

っているんですか？( 笑
わらい

)なん

て 話
はなし

になったほどですもんね。 

矢野
や の

：間取
ま ど

り的
てき

な 話
はなし

をすると、今
いま

は、まだ部屋
へ や

は二
ふた

つ空
あ

いています。いこらーの人
ひと

には、災害
さいがい

のとき

に、避難所
ひ な ん じ ょ

にしようしたいと言
い

ってたけど（ 笑
わらい

)今後
こ ん ご

、何
なん

の部屋
へ や

にしようか 考
かんが

えていきたいです。 

山本
やまもと

：趣味
し ゅ み

の藤井
ふ じ い

フミヤグッズで埋
う

め尽
つ

くす部屋
へ や

とかどうですか？( 笑
わらい

) 

矢野
や の

：( 笑
わらい

) 

 

新生活
しんせいかつ

の楽
たの

しみ☆ 

矢野
や の

：今
いま

はコロナがあるので、あんまり外
そと

に出
で

かけてないです。でも、いこらーの生活
せいかつ

介護
か い ご

ぐっすらのメ

ンバーとの家
いえ

が近
ちか

いので、家
いえ

に遊
あそ

びに来
き

たことがありました。 

山本
やまもと

：近
ちか

くに人
ひと

がいると、気軽
き が る

に遊
あそ

べるので、いいですね。 

お気
き

に入りの和室
わ し つ

。落
お

ち着
つ

いて寝
ね

れる

スペースです♡ 
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矢野
や の

：これから 暖
あたた

かくなるので、街歩
まちある

き、近所
きんじょ

の散策
さんさく

などしていきたいです。 

 

最後
さ い ご

に一言
ひとこと

！ 

矢野
や の

：引越
ひ っ こ

しするのは、大変
たいへん

やと思
おも

う。健
けん

常 者
じょうしゃ

やったら簡単
かんたん

やけど、障 害 者
しょうがいしゃ

は見
み

た目
め

だけで判断
はんだん

され

る。自分
じ ぶ ん

一人
ひ と り

だけでは無理
む り

やと思
おも

うので、いろんな人
ひと

に関
かか

わってもらって、 協 力
きょうりょく

していくほうがいいと

思
おも

います。 

喜多
き た

田
だ

：何件
なんけん

も見
み

たが、障 害 者
しょうがいしゃ

が家
いえ

を探
さが

すのって大変
たいへん

だと 改
あらた

めて感
かん

じました。残念
ざんねん

なことだけど家探
いえさが

し

の時
とき

には障 害 者
しょうがいしゃ

ということで審査
し ん さ

に落
お

とされるなどの差別
さ べ つ

事例
じ れ い

は 必
かなら

ずついてくる。 

でも今回
こんかい

、不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

さんもいっしょに怒
おこ

ってくれた。それもあって、矢野
や の

さん自身
じ し ん

一人
ひ と り

で引越
ひ っ こ

ししている

のではなくて、いろんな人
ひと

が 協 力
きょうりょく

してやれている、次
つぎ

こそええとこ探
さが

そっ！って一緒
いっしょ

になってやれたの

はよかった。やっぱりつながりが大事
だ い じ

だなと思
おも

いました。 

山本
やまもと

：引越
ひ っ こ

しする人
ひと

に伝
つた

えたいことありますか？ 

矢野
や の

：いこらーの通信
つうしん

でも同
おな

じこと言
い

いましたが( 笑
わらい

)、「体 力
たいりょく

が必要
ひつよう

…あきらめそうになっても、

あきらめない！」です。 
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お疲
つか

れさまです！ いつも泉大津
いずみおおつ

TRY を応援
おうえん

いただきましてあ

りがとうございます！！（*^_^*） 

2020年
ねん

は何
なん

といってもコロナに振
ふ

り回
まわ

された年
とし

で、おかげさ

まで一 周 年
いちしゅうねん

を迎
むか

えることができた泉大津
いずみおおつ

TRY Season2 のほう

も、いつもの 形
かたち

の 泉
いずみ

大津駅前
おおつえきまえ

での街頭
がいとう

募金
ぼ き ん

が 難
むずか

しく、どんな

形
かたち

で活動
かつどう

を続
つづ

けていくことができるか 頭
あたま

を悩
なや

ませた一年
いちねん

でした

(>_<) 

 しかし、いくらコロナがあるからといっても、いつまでも 考
かんが

えてばかりで何
なに

もしないままでは進
すす

まない！ということで、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

でさまざま検討
けんとう

を重
かさ

ねた結果
け っ か

、2020年
ねん

の 11月
がつ

、大阪府
お お さ か ふ

の新型
しんがた

コロナ警戒
けいかい

信号
しんごう

が黄色
き い ろ

ステージ２からステージ１に変
か

わっ

たタイミングで、①「スピーカーを使
つか

ってアピール文
ぶん

を流
なが

す」、

②「参加者
さ ん か し ゃ

を実行
じっこう

委員会
い い ん か い

のメンバーに限定
げんてい

する」、③「消 毒
しょうどく

やマ

スクを徹底
てってい

する」等
など

、感染
かんせん

予防
よ ぼ う

対策
たいさく

を徹底
てってい

の上
うえ

、泉大津駅前
いずみおおつえきまえ

での街頭
がいとう

募金
ぼ き ん

を再開
さいかい

しました！(^^)/ 

いつもと同
おな

じような大々
だいだい

的
てき

なアピールは 難
むずか

しかったもの

の、このスタイルにおいても 温
あたた

かいご 協 力
きょうりょく

をいただくこと

ができ、8,535円
えん

の募金
ぼ き ん

をいただくことができました！(^-^) 

皆
みな

さんの継続的
けいぞくてき

なご 協 力
きょうりょく

に感謝
かんしゃ

です！！(^^) 

コロナ禍
か

でも、スピーカーを使
つか

って

アピール！！ 

11月
がつ

に、泉大津市
いずみおおつし

の円形
えんけい

広場
ひ ろ ば

での「落書
ら く が

き消
け

し大作戦
だいさくせん

」に参加
さ ん か

☆ 

スロープの塗装
と そ う

でお世話
せ わ

になっている小野寺
お の で ら

塗装
と そ う

の小野寺
お の で ら

さんが

関
かかわ

わっておられます!(^^) 
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  コロナ禍
か

においても、スロープ設置
せ っ ち

協 力 店
きょうりょくてん

に置
お

かせていただいている店頭
てんとう

募金箱
ぼ き ん ば こ

へのご 協 力
きょうりょく

も多

くいただき、2020年
ねん

4月
がつ

～2021年
ねん

3月
がつ

11日
にち

までの 間
あいだ

で 89,104円
えん

の募金
ぼ き ん

にご 協 力
きょうりょく

くださいました

☆（※2019年
ねん

1月
がつ

のスタートから 2021年
ねん

3月
がつ

11日
にち

現在
げんざい

に至
いた

るまで、全
ぜん

14回
かい

の泉大津駅前
いずみおおつえきまえ

募金
ぼ き ん

・店頭
てんとう

募金箱
ぼ き ん ば こ

への募金
ぼ き ん

・寄付
きゅうふ

金
きん

等
など

も合
あ

わせて、総額
そうがく

399,403円
えん

のご 協 力
きょうりょく

をいただいています！！(*^-^*)） 

 スロープ贈呈
ぞうてい

についても、コロナの中
なか

でもさまざまなお店
みせ

がご 協 力
きょうりょく

くださり、3月
がつ

11日
にち

現在
げんざい

、全
ぜん

10

店舗
て ん ぽ

のお店
みせ

がスロープ設置
せ っ ち

にご 協 力
きょうりょく

くださっています☆ 

今後
こ ん ご

もコロナ禍
か

はしばらくは続
つづ

いていくかと思
おも

いますが、この調子
ちょうし

で粘
ねば

り 強
づよく

く、地道
じ み ち

に前進
ぜんしん

していきた

いと思
おも

います！！(^^) 

今後
こ ん ご

は、これまでの団
だん

体内
たいない

での希望
き ぼ う

店舗
て ん ぽ

の投 票
とうひょう

に加
くわ

えて、スロープ贈呈
ぞうてい

希望店
き ぼ う て ん

を公募
こ う ぼ

していく 形
かたち

も 考
かんが

えていきたいと思
おも

っています☆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松之浜
ま つ の は ま

町
ちょう

にある焼肉屋
や き に く や

 

「大津屋
お お つ や

 泉大津店
い ず み お お つ て ん

」さんです☆ 
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2020.9.13 第
だい

１回
かい

現任
げんにん

研 修
けんしゅう

 映画
え い が

『道草
みちくさ

』鑑賞会
かんしょうかい

 

 

コロナ禍
か

1回目
か い め

の現任
げんにん

研 修
けんしゅう

では、現地組
げ ん ち ぐ み

とオンライン組
ぐみ

で分
わ

かれて映画
え い が

『道草
みちくさ

』鑑 賞 会
かんしょうかい

と観
み

た感想
かんそう

を話
はな

し

合
あ

うグループワークといった内容
ないよう

で研 修
けんしゅう

を行いました。 

 

 この映画
え い が

は、東 京
とうきょう

の多摩
た ま

地域
ち い き

を舞台
ぶ た い

に重度
じゅうど

の知的
ち て き

障 害
しょうがい

のある人
ひと

たちの一人暮
ひ と り ぐ

らしの様子
よ う す

にスポットを

当
あ

て、その人
ひと

を取
と

り巻
ま

く人間
にんげん

模様
も よ う

や介助者
かいじょしゃ

との関係性
かんけいせい

、自立
じ り つ

に至
いた

った経過
け い か

や家族
か ぞ く

の想
おも

いなどに密 着
みっちゃく

したド

キュメンタリー映画
え い が

です(^^) 

 

 オンライン参加
さ ん か

が可能
か の う

なこともあり、多
おお

くの方
かた

に参加
さ ん か

してもらうことができました。 

以前
い ぜ ん

、この映画
え い が

を観
み

たことのあるスタッフから「とても良
よ

かったからみんなで観
み

たい！」と聞
き

いていたこと

もあり、リアライズに関
かか

わる多
おお

くの人
ひと

と一緒
いっしょ

に共 有
きょうゆう

できる機会
き か い

を持
も

てたことはとても良
よ

かったなと思
おも

いま

した。 

 

 映画
え い が

を観終
み お わ

わった後
あと

は、グループで感想
かんそう

を話
はな

し合
あ

いました。 

みんなそれぞれ、この映画
え い が

から何
なに

かを感
かん

じとったようで今
いま

のリアライズとも照
て

らし合
あ

わせて 考
かんが

えてみたり、

関
かか

わっている身近
み ぢ か

な障 害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

を思
おも

いながらだったり、人
ひと

によっていろんな角度
か く ど

から 考
かんが

えさせられる

『余白
よ は く

』のある映画
え い が

だな、と個人的
こ じ ん て き

には思
おも

いました。 

 

 今回
こんかい

のように、みんなで一
ひと

つのものを共 有
きょうゆう

し、考
かんが

えることが出来
で き

るような機会
き か い

をまた持
も

てたらいいな～

と思
おも

えることができました！ 

担当
たんとう

：福井
ふ く い

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
映画
え い が

「道草
みちくさ

」上 映
じょうえい

委員会
い い ん か い
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2020.10.18 第
だい

2回
かい

現任
げんにん

研 修
けんしゅう

『調理
ちょうり

研 修
けんしゅう

』 

 

毎年
まいとし

恒例
こうれい

になりつつある調理
ちょうり

研 修
けんしゅう

( ´ ▽ ` ) 

コロナ禍
か

ということで、午前
ご ぜ ん

午後
ご ご

に分
わ

けて 2部
ぶ

構成
こうせい

で 行
おこな

い、場所
ば し ょ

を

分散
ぶんさん

して感染
かんせん

予防
よ ぼ う

を徹底
てってい

して 行
おこな

いました。 

 

 調理
ちょうり

研 修
けんしゅう

は、指示
し じ

を出
だ

すことの 難
むずか

しさを体感
たいかん

してもらうことで、

介助者
かいじょしゃ

としてもどんなやりとりをしていけば障 害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

が望
のぞ

むものを

作
つく

ることができるのか、 考
かんが

えてもらう機会
き か い

にする目的
もくてき

で毎年
まいとし

行
おこな

って

いる研 修
けんしゅう

になります。 

 

当事者役
とうじしゃやく

の人
ひと

は… 

 ①椅子
い す

から立
た

ち上
あ

がらない 

 ②ジェスチャーなし 

 ③ 諦
あきら

めない←コレ大事
だ い じ

！ 

という条 件
じょうけん

のもと、介助者役
かいじょしゃやく

に指示
し じ

を出
だ

して調理
ちょうり

開始
か い し

！！ 

メニューはぶり大根
だいこん

と豚
ぶた

汁
じる

です。言葉
こ と ば

だけで説明
せつめい

することは

意外
い が い

と 難
むずか

しく、ついジェスチャーを使
つか

ったり、身体
か ら だ

を乗
の

り出
だ

して鍋
なべ

の中
なか

を確認
かくにん

したりする人
ひと

がチラホラ…。 

 

 

 調理
ちょうり

の研 修
けんしゅう

ではありましたが、介助者
かいじょしゃ

の発信
はっしん

の仕方
し か た

など、コミュニケーションの大切
たいせつ

さについても気
き

づいてもらえる研 修
けんしゅう

になりました！ 

みんなお腹
なか

が空
す

きながらも、出来
で き

上がったぶり大根
だいこん

と豚
ぶた

汁
じる

はテイクアウト。自宅
じ た く

でゆっくり堪能
たんのう

してもら

いました♪ 

 

担当
たんとう

：吉井
よ し い
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2020.11.29 第
だい

3回
かい

現任
げんにん

研 修
けんしゅう

『自分史
じ ぶ ん し

』 

 

 リアライズ最
さい

年 長
ねんちょう

であるバヤシさんを講師
こ う し

にお招
まね

きして、幼少期
ようしょうき

から現在
げんざい

に至
いた

るまでの中
なか

で印 象
いんしょう

に残
のこ

っているエピソードを話
はな

してもらいました。その中
なか

で家族
か ぞ く

から「自分
じ ぶ ん

で出来
で き

ることは自分
じ ぶ ん

でしなさい。」と

言
い

われてきたこともあって、実際
じっさい

リアライズの介助
かいじょ

を利用
り よ う

し始
はじ

めた頃
ころ

は相手
あ い て

にどう頼
たの

んでいいのか分
わ

から

ず、自分
じ ぶ ん

でしないといけないという狭間
は ざ ま

で悩
なや

んでいた時期
じ き

があったという 話
はなし

が印 象 的
いんしょうてき

でした。 

 

 今回
こんかい

、講師
こ う し

を依頼
い ら い

した際
さい

、介助者
かいじょしゃ

や障 害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

の人
ひと

たちに向
む

けて「自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

を伝
つた

えて何
なに

か 力
ちから

になれた

ら…。」と言
い

ってくれたバヤシさんが 昔
むかし

から関
かか

わっている自分
じ ぶ ん

にとったら、すごく頼
たの

もしく思
おも

えました。  

 

担当
たんとう

：星野
ほ し の

 

 

 

 

2021.3.21 第
だい

4 回
 かい

現任
げんにん

研 修
けんしゅう

『介助
かいじょ

を再考
さいこう

する』 

 

介助
かいじょ

は、障 害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

の生活
せいかつ

に入
はい

ってプライベートな空間
くうかん

で 行
おこな

われます。そのため、現場
げ ん ば

へ直 行
ちょっこう

直帰
ちょっき

とな

り、１対
たい

１で日々
ひ び

やりとりが交
か

わされます。その結果
け っ か

、何
なに

かあったとしても、直 接
ちょくせつ

本人
ほんにん

に伝
つた

えることがで

きず、持
も

ち帰
かえ

って自分
じ ぶ ん

なりに消化
しょうか

してきた介助者
かいじょしゃ

がたくさんいました。また、介助
かいじょ

現場
げ ん ば

は第三者
だいさんしゃ

の目
め

が入
はい

り

にくいことから、介助
かいじょ

をしている自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

、介助
かいじょ

できているのか不安
ふ あ ん

に感
かん

じるといった声
こえ

もよく聞
き

かれま

す。対話
た い わ

を通
とお

して、そういった「気持
き も

ち」のやりとりを交
か

わし、お互
たが

いに知
し

り合
あ

いながら、それぞれ自分
じ ぶ ん

の

介助
かいじょ

を振
ふ

り返
かえ

って再考
さいこう

する機会
き か い

を持
も

ちました。 

 

まず初
はじ

めに、みんなが介助
かいじょ

を始
はじ

めたきっかけや介助
かいじょ

をやる前
まえ

とやった後
あと

の印 象
いんしょう

を話
はな

し合
あ

ってもらい、介助
かいじょ

とは何
なに

か、介 助 中
かいじょちゅう

の自分
じ ぶ ん

を振
ふ

り返
かえ

ってもらった後
あと

、介助
かいじょ

にまつわる不安
ふ あ ん

をどうやって解決
かいけつ

するか、介助者
かいじょしゃ

が抱
かか

え込
こ

まないようにするにはどうしていく必要
ひつよう

があるか等
など

をグループワーク形式
けいしき

で話
はな

し合
あ

ってもらいま

した。対話
た い わ

を重
かさ

ねていくにつれて、みんなから三者
さんしゃ

三
さん

様
よう

の 考
かんが

えを聞
き

くことができ、参加
さ ん か

してくれた介助者
かいじょしゃ

からも好 評
こうひょう

でした。 

 

介助
かいじょ

の 話
はなし

というのは、守秘
し ゅ ひ

義務
ぎ む

の観点
かんてん

から話
はな

すことができなかったり、話
はな

すことを 憚
はばか

られたりすることも

ありますが、やり方
かた

を工夫
く ふ う

しながら次
つぎ

もこうした場
ば

を作
つく

っていきたいと思
おも

いました。 

 

 

担当
たんとう

：川口
かわぐち
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秋
あき

も深
ふか

まる 10月
がつ

、スタッフ交 流 会
こうりゅうかい

を開
かい

催
さい

しました。

介助
かいじょ

の現場
げ ん ば

では、直 行
ちょっこう

直帰
ちょっき

の特 性 上
とくせいじょう

、特定
とくてい

の人
ひと

としか関
かか

わ

れず「リアライズで活動
かつどう

しているけど、他
ほか

にどんな人
ひと

がい

るのかわからない。もっと知
し

りたい！」や「介助
かいじょ

以外
い が い

でも接点
せってん

を増
ふ

やして

仲良
な か よ

くなりたい！」といった声
こえ

を介助者
かいじょしゃ

、当事者
と う じ し ゃ

両 者
りょうしゃ

から声
こえ

がありました。リアライズではその声
こえ

をカ

タチにするため交 流
こうりゅう

部門
ぶ も ん

を設置
せ っ ち

し、これまでほぼ毎月
まいつき

交 流 会
こうりゅうかい

を開
かい

催
さい

していました。しかし、新型
しんがた

コロナ

ウイルスが拡大
かくだい

しだした２月
がつ

からぱったりと止
と

まってしまっていました。 私
わたし

自身
じ し ん

、久
ひさ

しく交 流
こうりゅう

できてい

ないことに寂
さみ

しさを感
かん

じながらも、やっても集
あつ

まらないだろうしなあと思
おも

っていたこともありましたが、

周
まわ

りからポツポツと交 流 会
こうりゅうかい

を開
ひら

いてほしいという声
こえ

も聞
き

こえるようになりました。そこでなんとか開催
かいさい

できないかと 考
かんが

えた結果
け っ か

、リスクを最 小 限
さいしょうげん

にした上
うえ

で交
こう

流 会
りゅうかい

を開
ひら

こう！ということになりました。 

これまでの交 流 会
こうりゅうかい

では、食事
しょくじ

の場
ば

での交 流
こうりゅう

をメインとし、

BBQ や鍋
なべ

パーティーをすることがほとんどでした。しかしコロ

ナ禍
か

において、飲 食
いんしょく

を 伴
ともな

う交 流
こうりゅう

は避
さ

けなければなりません。

どういった 形
かたち

でできるかと話
はな

し合
あ

った結果
け っ か

、飲 食
いんしょく

なしの 体
からだ

を

動
うご

かすことをメインに据
す

えた交 流 会
こうりゅうかい

をしようと

いうことになり、浜
はま

寺
でら

公園
こうえん

全域
ぜんいき

を使
つか

ったゲー

ムをしました。 

どのようなゲーム

かというと、あらか

じめ用意
よ う い

された写真
しゃしん

がどの場所
ば し ょ

なのかを

チームで探
さが

し、 全
まった

く同
おな

じ写真
しゃしん

をとってくるとい

うものです。そしてオニに捕
つか

まったら罰
ばつ

ゲームというスタンプラ

リー＆鬼
おに

ごっこ的
てき

なゲームをしました。飲 食
いんしょく

のない交 流 会
こうりゅうかい

がど

れほど盛
も

り上
あ

がるのかが不安
ふ あ ん

ではありましたが、予想
よ そ う

以上
いじょう

に盛
も

り

上
あ

がって予想
よ そ う

以上
いじょう

にヘトヘトになりました。主催側
しゅさいがわ

のメンバーはお

じさんばかりで、オニとして浜
はま

寺
でら

公園
こうえん

を何
なん

往復
おうふく

もするうちに体 力
たいりょく

の 衰
おとろ

えを痛感
つうかん

させられました( 笑
わらい

)

今回
こんかい

の交
こう

流 会
りゅうかい

でまた新
あら

たな方法
ほうほう

も見
み

つかったので、コロナ禍
か

でも続
つづ

けられる交 流
こうりゅう

を続
つづ

けていきたいなと

思
おも

いました。                               【文
ぶん

：鎭
ちん

西
ぜい

 雄
ゆう

太
た

】 
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■ 代 表
だいひょう

の新年度
し ん ね ん ど

のご挨拶
あいさつ

(Ｐ２) 

■ スタッフから 2021年度
ね ん ど

ご挨
あい

拶
さつ

(Ｐ３－９) 

■ パイオニアから 2021年度
ね ん ど

ご挨拶
あいさつ

(Ｐ９) 

■ 新
しん

パイオニアメンバー紹 介
しょうかい

(Ｐ１０－１１) 

■ 2020年
ねん

のパイオニアの活動
かつどう

(Ｐ１２－１３) 

■ ひろえさんのお引
ひ

っ越
こ

しインビュー（Ｐ１４－１８） 

■ 矢野
や の

さんのお引
ひ

っ越
こ

しインタビュー（Ｐ１８－２１） 

■ 泉大津 TRY やってます！(Ｐ２２－２３) 

■ 2020年度
ね ん ど

現任
げんにん

研 修
けんしゅう

(Ｐ２４－２６) 

■ スタッフ交 流 会
こうりゅうかい

（Ｐ２７) 

■編 集
へんしゅう

後記
こ う き

（P２８） 

 

 

 

  

今回
こんかい

の通信
つうしん

は、過去
か こ

に通信
つうしん

編 集
へんしゅう

担当
たんとう

をしていた古株
ふるかぶ

の３人
にん

が集
あつ

まり、通信
つうしん

を作成
さくせい

しました。 

２０２０年度
ね ん ど

は、今
いま

までとは違
ちが

う 形
かたち

で、交 流
こうりゅう

企画
き か く

やリアライズ、パイオニアの活動
かつどう

に取
と

り組
く

んできま

した。今回
こんかい

の通信
つうしん

では、そんな様子
よ う す

を、少
すこ

しでも知
し

ってもらえたのではないかなと思
おも

います。依然
い ぜ ん

とし

て、コロナの影 響
えいきょう

は落
お

ちつかない 状 況
じょうきょう

が続
つづ

きますが、２０２１年度
ね ん ど

も試行
し こ う

錯誤
さ く ご

しながら、活動
かつどう

の 灯
ともしび

を消
け

さないように、邁進
まいしん

していきたいと思
おも

います！ 

編
へん

集
しゅう

担
たん

当
とう

：山 本
やまもと

、川 口
かわぐち

、西 留
にしとめ

 

 

 

特定
と く て い

非営利
ひ え い り

活動
か つ ど う

法人
ほ う じ ん

 自立
じ り つ

生活
せ い か つ

センター・リアライズ 
〒595-0071 大阪府

お お さ か ふ

泉大津市
い ず み お お つ し

助松
すけまつ

町
ちょう

１－３－３３エクセラート北助松
きたすけまつ

1階
かい

 店舗
て ん ぽ

4 

TEL
テ ル

：0725-22-7716 / FAX
ファックス

：0725-22-7746 

U R L
ユーアールエル

：http://www.cil-realize.com/ 

定価
て い か

：100円
え ん

 

ニュース 

とくていひえいりかつどうほうじん じりつせいかつ 

 目次
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 編集
へ ん し ゅ う

後記
こ う き

 

編集
へ ん し ゅ う

人
に ん

 




